







NOTICIAS DESTACADAS



OCTUBRE | página #1
ESPAÑA Y HONDURAS CELEBRAN LAZOS DE AMISTAD Y
COOPERACIÓN EN LA FIESTA NACIONAL



NOVIEMBRE | página #4
ESPAÑA APOYA LA RESPUESTA HUMANITARIA EN COLÓN
TRAS LA TORMENTA TROPICAL SARA



NOVIEMBRE | página #4
INICIA LA ELABORACIÓN DEL MARCO DE ASOCIACIÓN
PAÍS 2025-2028



NOVIEMBRE | página #6
PROGRAMA DE CONVERSIÓN DE DEUDA MEJORA EL
ACCESO A AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO EN LA PAZ



ESPAÑA AMPLÍA RESPUESTA HUMANITARIA HACIA LAS FAMILIAS DEL SUR DE HONDURAS, TAMBIÉN AFECTADAS POR LA TORMENTA TROPICAL SARA



INAUGURAN CENTRO DE DESARROLLO PARA MENORES EN SITUACIÓN DE EXCLUSIÓN DEL BASURERO MUNICIPAL DE TEGUCIGALPA





REACTIVAN ACCIONES DE PROTECCIÓN Y SEGURIDAD ALIMENTARIA EN YORO



El Embajador de España en Honduras, junto a AECID, OXFAM y ASONOG, lanzó el proyecto "Mujeres indígenas Tolupanes y campesinas de Honduras lideran acciones de protección y seguridad alimentaria". Financiado por AECID con más de 20 millones de lempiras, busca mitigar el impacto de crisis medioambientales y violencia de género en los municipios de Yoro, Yorito y Sulaco. Esta segunda fase da continuidad a la primera, donde se beneficiaron 6,649 personas en 1,518 hogares mediante la entrega de equipos médicos, formación de personal de salud y fortalecimiento de redes comunitarias para enfrentar la desnutrición y violencia de género.







ESPAÑA Y HONDURAS CELEBRAN LAZOS DE AMISTAD Y COOPERACIÓN EN LA FIESTA NACIONAL



En el marco de la Fiesta Nacional de España, la Embajada de España en Honduras reafirmó los lazos de fraternidad y cooperación que unen a ambas naciones. Desde 1981, la Cooperación Española, a través de la AECID, ha impulsado proyectos en agua y saneamiento, seguridad alimentaria, igualdad de género, educación y gobernanza democrática. Esta relación ha sido clave en la atención de emergencias y la promoción del desarrollo sostenible. Este evento conmemorativo resaltó el compromiso mutuo de apoyar a las comunidades en mayor condición de vulnerabilidad y fortalecer las economías de ambos países, reafirmando la amistad y solidaridad entre España y Honduras.





















CON APOYO DE LA UNIÓN EUROPEA Y AECID SE AVANZA EN SALUD Y GOBERNANZA EN **HONDURAS**

OCTUBRE OTEGUCIGALPA & SALAMÁ

Con el respaldo financiero de la Unión Europea y AECID, la Fundación CSAI a través del proyecto AECID/EUROSAN DeL, lideró importantes avances en salud y gobernanza. Durante la Reunión Anual de Jefes Regionales de Salud, se destacó el apoyo del proyecto para el fortalecimiento del Sistema Integrado de Información en Salud (SIIS) en 10 departamentos de Honduras. Asimismo, se apoyó la creación de la Unidad de Género en la SEGOB, clave para la descentralización de la seguridad alimentaria y nutricional (SAN). Además, la I Feria SAN en Salamá, representó un espacio clave para promover hábitos saludables entre la comunidad, que también incluyó la entrega de equipo médico para contribuir a mejorar la atención primaria y la lucha contra la malnutrición infantil.

DÍA INTERNACIONAL CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO



La AECID, a través de diversos proyectos, manifiesta su compromiso con la protección del medio ambiente y su apoyo a las comunidades hondureñas en condiciones vulnerables para su adaptación a los efectos del cambio climático, promoviendo la resiliencia frente a fenómenos climáticos extremos y la gestión sostenible de los recursos naturales. En este contexto, junto a Helvetas, SERNA y el Consejo de Cuenca del Río Goascorán, la AECID celebró el lanzamiento de la campaña Vos Sabés Va, en el marco del proyecto Goascorán Resiliente, financiado por la Unión Europea y la Cooperación Alemana, a través de la cual se promueven buenas prácticas para la protección de fuentes de agua y la gestión integral de residuos, contribuyendo así a un futuro más seguro y verde para las próximas generaciones.





















INICIAN PROYECTO PARA MEJORAR LA SEGURIDAD ALIMENTARIA'Y LA ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD EN YORO Y GRACIAS A DIOS



Desde Yoro se llevó a cabo el taller de arranque del proyecto "Mejora de la Provisión de los Servicios en Atención Primaria de Salud (APS) en el marco de la Seguridad Alimentaria y Nutricional (SAN)", ejecutado por Fundación CSAI con el apoyo financiero de la AECID. En el taller participaron representantes de la Subsecretaria de Regulación de la Secretaría de Salud de Honduras, personal de la Regional de Salud de Yoro, el Alcalde de Jocón, y representantes de la Federación de Tribus Xicaques de Yoro (FETRIXY).

Este proyecto tiene como objetivo fortalecer la APS del Sistema Nacional de Salud, enfocándose en mejorar el acceso y la cobertura de los servicios de salud maternoinfantil, con la incorporación de la atención en telesalud para los municipios de Wampusirpi y Ahuas (Gracias a Dios) y Jocón, Victoria, Yorito y Sulaco (Yoro).

Se espera beneficiar a más de 111,000 personas en 331 fortaleciendo las comunidades. capacidades institucionales para la atención neonatal, obstétrica y nutricional de menores de 5 años y mujeres en edad fértil. El proyecto complementa las acciones del AECID/EUROSAN DeL, financiado por la Unión Europea y AECID, actuando en los mismos territorios para maximizar el impacto en Yoro y Gracias a Dios.























ESPAÑA APOYA LA RESPUESTA HUMANITARIA EN COLÓN TRAS LA TORMENTA TROPICAL SARA



El Embajador de España oficializó la donación de 4.2 millones de lempiras (160,000 euros) por parte de la AECID al Fondo de Emergencia para Desastres (DREF) de la Cruz Roia Hondureña. financiamiento permitirá atender durante los próximos meses a más de 213,000 personas afectadas por la tormenta tropical Sara, fenómeno climático que tocó tierra el 14 de noviembre cerca de la frontera entre Honduras y Nicaragua. El DREF priorizará los municipios de Sabá, Sonaguera y Tocoa, en Colón, con acciones enfocadas en salud comunitaria, prevención de epidemias, acceso a agua potable y saneamiento. También se apoyarán medios de vida mediante la entrega tarjetas multipropósitos fortalecimiento de cooperativas locales para impulsar la recuperación económica.









INICIA LA ELABORACIÓN DEL MARCO DE ASOCIACIÓN PAÍS 2025-2028

NOVIEMBRE • TEGUCIGALPA

España y Honduras lanzaron oficialmente el proceso de elaboración del nuevo Marco de Asociación País (MAP) 2025-2028, que definirá la cooperación bilateral para los próximos cuatro años. Este instrumento estratégico impulsará la lucha contra la pobreza, la equidad de género, la protección ambiental y la resiliencia climática. Durante el evento, el Embajador de España, Diego Nuño, destacó la importancia de la colaboración entre ambos países, consolidada desde 1981. El MAP se construye de forma participativa, asegurando que refleje las prioridades de la sociedad hondureña, reafirmando el compromiso mutuo hacia un desarrollo justo, equitativo y sostenible.





















ESPAÑA CONTRIBUYE A MEJORAR LA GESTIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS EN HONDURAS

PUERTO CORTÉS & TEGUCIGALPA NOVIEMBRE

La Embajada de España en Honduras, junto a representantes de la AECID, acompañaron este mes la clausura de dos importantes cursos de formación en gestión integral de residuos sólidos (GIRS), como del compromiso de España con la sostenibilidad ambiental en Honduras.

Las formaciones permitirán que alrededor de 62 técnicos municipales mejoren su capacidad de análisis de la situación actual en sus municipios para proponer acciones concretas que optimicen la prestación de estos servicios. Los cursos fueron gestionados, por un lado, por la Mancomunidad de los Municipios del Norte de Olancho (MAMNO) en alianza con el Fondo Extremeño Local de Cooperación al Desarrollo (FELCODE) en el marco del proyecto "Mejora en la Gestión de Residuos Urbanos en MAMNO" financiado por AECID, y un segundo grupo bajo el liderazgo de HELVETAS gracias al proyecto "Goascorán Resiliente" del programa EUROCLIMA.

ESPAÑA REFUERZA SU APOYO AL DESARROLLO SOSTENIBLE EN EL GOLFO DE FONSECA

NOVIEMBRE GOLFO DE FONSECA

Del 11 al 13 de noviembre, el Embajador de España en Honduras, Diego Nuño García, y representantes de la AECID recorrieron el Golfo de Fonseca para conocer avances de proyectos clave en seguridad alimentaria y gobernanza hídrica. La gira incluyó visitas a las lagunas de invierno en Namasigüe y El Triunfo, donde se impulsan prácticas sostenibles de pesca y ecoturismo. También destacaron los avances en la recuperación de semillas autóctonas de maíz en Nacaome, y la mejora de la gestión integral de recursos hídricos en la microcuenca Panasacarán.



La gira, organizada por Ingeniería Sin Fronteras Galicia, Amigos de la Tierra y Justicia Alimentaria junto a socios locales, resalta el compromiso de España con el desarrollo sostenible y la resiliencia comunidades de la costa sur hondureña.





















PROGRAMA DE CONVERSIÓN DE DEUDA MEJORA EL ACCESO A AGUA POTÁBLE Y SANEAMIENTO EN LA PAZ

NOVIEMBRE • LA PAZ

El Embajador de España en Honduras copresidió junto al alcalde de La Paz, Aníbal Flores, el cierre del Programa de Acceso a Servicios de Agua Potable y Saneamiento, que beneficia a más de 29,000 personas. Esta iniciativa fue financiada con más de 280 millones de lempiras provenientes del Programa de Conversión de Deuda Honduras-España administrados por el BCIE, más una contraparte municipal. Se construyeron sistemas de conducción, tratamiento y almacenamiento de agua, ampliación del alcantarillado sanitario y nuevas conexiones domiciliarias con micromedidores. Además de fortalecer la infraestructura hídrica local, este programa busca contribuir a la preservación de la Reserva Biológica de Montecillos.

OEI Y AECID IMPULSAN LA ALFABETIZACIÓN DIGITAL EN **HONDURAS**

NOVIEMBRE • TEGUCIGALPA

Concluyó el proyecto EDUCA Brecha Digital, financiado por la AECID y liderado por la OEI junto a la Secretaría de Educación de Honduras, beneficiando a más de 800 estudiantes de 12 centros educativos en Francisco Morazán, Intibucá, Lempira y Santa Bárbara. La iniciativa contribuyó a mejorar la alfabetización digital para la recuperación de aprendizajes afectados por el confinamiento durante la pandemia de la COVID-19 en 2020 y 2021, logrando así que el 82% de docentes mejoraran sus competencias tecnológicas. Además, el 73% de estudiantes mejoró su comprensión lectora y el 65% alcanzó objetivos en matemáticas. Este esfuerzo reafirma el compromiso de España con la educación inclusiva y de calidad en comunidades hondureñas en condiciones vulnerables.

























INAUGURAN SISTEMA DE AGUA EN EL SARTENEJAL



La comunidad de El Sartenejal (Nacaome) celebró la inauguración de un sistema de agua que beneficiará a casi 120 familias. La obra, fruto de la movilización comunitaria y el apoyo de la AECID, fue ejecutada por Ingeniería Sin Fronteras Galicia en alianza con la mancomunidad NASMAR y la Asociación Hondureña de Juntas Administradoras de Sistemas de Agua (AHJASA). Esta infraestructura garantiza el acceso al agua potable tras dos décadas de espera, fortaleciendo la gestión de las Juntas de Agua y promoviendo la sostenibilidad hídrica en la región. Conversatorios con técnicos de AHIASA y autoridades acompañaron la jornada, reafirmando el compromiso de España con el desarrollo sostenible en Honduras.

EL PATRIMONIO CULTURAL DE HONDURAS COMO MOTOR DE **DESARROLLO**

NOVIEMBRE • YOUTUBE AECID HONDURAS

Con el micro documental "La contribución de España en la conservación y promoción del patrimonio cultural de Honduras" conmemoramos el Día del Patrimonio. reflexionando sobre su valor como motor de desarrollo, apuesta central de España en Honduras.

Desde Amapala hasta Trujillo, la AECID ha trabajado durante más de 40 años para contribuir a preservar y promover la riqueza cultural de Honduras. A través de restauraciones emblemáticas y la valorización de tradiciones ancestrales, contribuimos al desarrollo sostenible y la identidad cultural.

En un contexto donde algunos municipios beneficiados enfrentaron los impactos de la tormenta tropical Sara, reiteramos nuestro compromiso de seguir apoyando la recuperación y conservación del patrimonio como un elemento clave para la resiliencia y el bienestar de la población hondureña.

























HONDURAS AVANZA HACIA LA CONFORMACIÓN DE ORGANISMOS DE CUENCA



Concluyó en Tegucigalpa la jornada de consulta y validación del borrador para la conformación de Organismos de Cuenca en Honduras, una iniciativa del proyecto Goascorán Resiliente, ejecutado por SERNA y HELVETAS, con el apoyo de la AECID, la Unión Europea y la Cooperación Alemana a través del EUROCLIMA. programa Participaron representantes de Consejos de Cuenca, instituciones estatales, sociedad civil y academia, quienes aportaron recomendaciones claves. Esta acción fortalece la gestión hídrica, la restauración de ecosistemas y la adaptación climática, contribuyendo a la sostenibilidad de los recursos naturales y la gobernanza del agua en el país.

ESTUDIANTES DE LA UNA FORTALECEN SU CONOCIMIENTO SOBRE AGUA Y CAMBIO CLIMÁTICO

NOVIEMBRE • COMAYAGUA

En el marco del proyecto "Impulso y Fortalecimiento del Ecosistema Cooperativo Hondureño", financiado por la AECID y ejecutado por COACEHL, se realizó la conferencia "Interdependencia del Agua y la Seguridad Alimentaria en Tiempo de Cambio Climático" en el Centro Regional Comayagua de la Universidad Nacional de Agricultura (UNA). La sesión fue impartida por el Máster César Quintanilla, líder mundial en la lucha contra el cambio climático, y contó con la participación activa de estudiantes y docentes. La actividad busca fortalecer competencias y fomentar la conciencia climática en la comunidad educativa. promoviendo la sostenibilidad ambiental.

























"Comprendiendo la violencia de género para erradicarla'



16 DÍAS DE ACTIVISMO CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN HONDURAS

NOVIEMBRE | INTIBUCÁ & TEGUCIGALPA

Desde la AECID nos sumamos, junto a nuestros socios, a la sensibilización contra la violencia de género a través de diversas actividades desarrolladas a lo largo de los 16 días de activismo. Destacan la caminata de antorchas y el programa de radio promovidos junto a SeMujer; el Foro de Derechos Humanos gestionado a través de la PGR, el apoyo al Encuentro de Convivencia Comunitaria de Ciudad Mujer y la campaña digital de incidencia liderada por AMHON para promover la participación política de la mujer. Con estas acciones, financiadas a través de nuestros proyectos, buscamos contribuir a hacer conciencia pública y promover la prevención de la violencia contra las mujeres, niñas y colectivos discriminados por su identidad sexual.

FORTALECIENDO LA ATENCIÓN INTEGRAL A LA NIÑEZ EN HONDURAS

NOVIEMBRE OTALGUA, ESQUÍAS & CULMÍ

En el marco del proyecto AECID/EUROSAN DeL, la Fundación CSAI ha desarrollado diversas actividades clave para mejorar la salud y nutrición de niños y niñas en sus primeros 1,000 días de vida, fortaleciendo la Estrategia de Atención Integral a la Niñez en la Comunidad (AIN-C).

Entre las iniciativas realizadas, destacamos:

- Intercambio de experiencias y jornadas de formación centradas en la elaboración de recetas saludables y prácticas alimentarias, dirigidas a monitores y monitoras voluntarias, así como al personal de la SESAL (promotores y auxiliares de enfermería).
- Más de 60 beneficiarios han participado en estas jornadas, con el objetivo de promover una atención integral de salud y nutrición para las familias, contribuyendo al bienestar de los niños y niñas desde sus primeros años.





A través del financiamiento de la Unión Europea y AECID, el proyecto AECID/EUROSAN DeL continúa contribuyendo a la reducción de la pobreza y la malnutrición en 39 municipios de 10 departamentos de Honduras.























ESPAÑA AMPLÍA RESPUESTA **HUMANITARIA HACIA LAS** FAMILIAS DEL SUR DE HONDURAS, TAMBIÉN AFECTADAS POR LÁ TORMENTA TROPICAL SARA

CHOLUTECA

DICIEMBRE

En respuesta a la devastación causada por la tormenta tropical Sara, el Embajador de España, a través de la AECID, entregó varios kits de alimentos valorados en más de 1.3 millones de lempiras (50,000 euros) a COPECO en Choluteca. Los alimentos beneficiarán a cerca de 1,000 familias de El Corpus, San Marcos de Colón, El Triunfo y Namasigüe. Esta acción se complementa con la donación de 4.2 millones de lempiras (160,000 euros) al Fondo de Emergencia DREF de la Cruz Roja para el norte del país. Luego de acto de entrega, la delegación de la AECID visitó El Corpus para entregar los primeros 50 kits y conocer de primera mano la situación de las familias afectadas.

INAUGURAN CENTRO DE DESARROLLO PARA MENORES EN SITUACIÓN DE EXCLUSIÓN DEL BASURERO MUNICIPAL DE TEGUCIGALPA



El Embajador de España en Honduras, Diego Nuño García, acompañó la inauguración del Centro de Desarrollo Humano (CDH) "San Francisco Javier" en Tegucigalpa. Este espacio beneficiará a 350 menores y 120 familias de la zona del Basurero Municipal en situación de exclusión poniendo a disposición programas educativos, psicosociales, nutricionales y de higiene. La obra culmina el proyecto "Acceso a Derechos Económicos, Sociales y Culturales de niños/as y jóvenes en situación de exclusión", financiado por la AECID por más de 7.8 millones de lempiras, y ejecutado por ACOES y SOLMAN, ambas ONGDs españolas.





A través del CDH "San Francisco Javier" se busca fomentar la educación, la inclusión y la convivencia solidaria, como muestra de nuestro interés en promover la equidad y la justicia social en Honduras.





















DERECHOS HUMANOS DE LAS MUJERES: PRIORIDAD PARA ESPAÑA EN HONDURAS

• TEGUCIGALPA DICIEMBRE

El Embajador de España en Honduras, Diego Nuño García, junto al Coordinador General de la Cooperación Española, visitó el Centro Ciudad Mujer (CM) en Tegucigalpa, destacando el compromiso de España con la igualdad de género. Durante el encuentro, se presentaron los logros del proyecto financiado por AECID, "Fortalecimiento y Vinculación Intersectorial Para la Prevención y Abordaje de Violencia Hacia las Mujeres", que desde enero 2024 ha capacitado a 560 funcionarias y fortalecido las capacidades de atención de 6 Redes de Actores Territoriales conformadas por aprox. 280 OSC. El programa Ciudad Mujer ofrece servicios integrales en salud, educación y atención psicosocial, y prevé acciones futuras como la creación de 6 espacios seguros para niñas y adolescentes. El Embajador subrayó la importancia de este modelo para transformar comunidades y mejorar la calidad de vida de las mujeres hondureñas, reafirmando el compromiso de la Cooperación Española con los derechos de las mujeres y la equidad en Honduras.

DEFENSORES DE DERECHOS HUMANOS EN LA MIRA

DICIEMBRE PRADIO NACIONAL DE ESPAÑA

Desde la AECID participamos recientemente en el programa radial "Defensores de Derechos Humanos en la Mira", manifestando nuestro apoyo a la protección de líderes indígenas y defensores en riesgo en América Latina y el Caribe. Nuestra labor en Honduras se refleja en el financiamiento de iniciativas que fortalecen la capacidad de gestión de las instituciones en materia de derechos humanos, y que impulsan la investigación de delitos contra defensores, así como la implementación protocolos para su protección, con el fin de contribuir a la construcción de un entorno más seguro y propicio para quienes luchan día a día por los derechos humanos.





Defensores de derechos



















La Universidad Zamorano realizó varias actividades centradas en la investigación y desarrollo sostenible. Destacan un webinar sobre "Seguridad Alimentaria, Nutrición y Género en Poblaciones Indígenas y Afrodescendientes", con la participación de más de 230 personas, que presentó un estudio sobre seguridad alimentaria en varias regiones de Honduras. Además, se celebró la Expo AGI, organizada por el Departamento de Agroindustria Alimentaria, donde se abordaron temas de seguridad alimentaria, nutrición y el uso de inteligencia artificial en la industria alimentaria, presentando innovaciones tecnológicas relevantes.



NUEVOS AVANCES EN SEGURIDAD ALIMENTARIA A TRAVÉS DEL PROYECTO AECID/EUROSAN DEL

OLANCHO, FRANCISCO MORAZÁN DICIEMBRE

Con el respaldo de la AECID y la Unión Europea, 53 funcionarios de 33 municipios de Honduras finalizaron con éxito el Diplomado en Seguridad Alimentaria y Nutricional (DiploSAN). La formación, implementada por la Fundación CSAI en el marco del proyecto AECID/EUROSAN DeL, mejoró las capacidades técnicas de los participantes para promover la SAN en sus territorios. Con este esfuerzo se busca impulsar el desarrollo local, mejorar la nutrición y contribuir a la sostenibilidad de las comunidades priorizadas.



de la AMHON, se contribuyó fortalecimiento de las capacidades de gestión técnica, administrativa y financiera de 39 municipalidades. Se brindó asesoramiento en el desarrollo de presupuesto, POA, rendición de cuentas, y en la implementación del control interno institucional. Además, se capacitó a 20 técnicos en catastro urbano y rural, resultando en la actualización de 4,887 predios urbanos y 5,536 rurales, mejorando la recaudación de impuestos. En alianza con la FAO, se entregaron insumos para mejorar los sistemas agroalimentarios locales en los municipios de Orica, Marale, San Luis y Jano. También se impulsaron cuatro políticas públicas locales en desarrollo social inclusivo, elaboradas con la participación de estudiantes de Trabajo Social de la UNAH. Además, se lanzó un fondo concursable para los municipios, brindándoles asesoría técnica para presentar sus proyectos.















